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Il Presidente 

Comm. dott. Bruno Crevato-Selvaggi 

Casella postale 45, 30126 Lido di Venezia 

 
 

Assemblea dei delegati e dei titolari d9incarichi federali. Vasto, 14 giugno ore 14. 
 

VERBALE 
 

Il giorno 14 giugno 2025, alle ore 14 in seconda convocazione, essendo andata deserta la prima, 
presso palazzo d9Avalos a Vasto, gentilmente offerto dal CF Vastophil, si è svolta l9Assemblea dei 
delegati e dei titolari d9incarichi federali della Federazione fra le Società Filateliche Italiane, per 
discutere e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 
 
1. Nomina del presidente dell9Assemblea. 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente. 
3. Relazione morale del presidente. 
4. Relazione economica del presidente. 
5. Attività futura. 
6. Varie ed eventuali. 
 
 
Dopo il saluto ai convenuti ed un ringraziamento al Circolo filatelico Vastophil <Rino Piccirilli= di 
Vasto che ospita, il Presidente della Federazione fra le Società Filateliche Italiane Bruno Crevato-
Selvaggi ricorda come lo stesso circolo sia in maniera continuativa da 43 anni organizzatore 
dell9evento nazionale, costituendo un unicum nell9ambito della filatelia italiana e forse europea. 
 
Il Presidente Crevato-Selvaggi comunica che sono presenti, di persona o per delega, le seguenti 
società federate: Afn Acese; Cfn Albenganese; Cfn Algherese; Cf Mercadante; Cfn Buonarroti; Cf 
Longano; Cfn Belluno; Uf Beneventana; Cf Bergamasco; Afn Bolognese; Cfn Bresciano; Cfn M. 
Bella; SudPhilJugend; Cfn Cariati; Af Valdifiemme; Cfn Chivassese; Afn Conegliano; Cfn Cremasco; 
Cfn San Francesco di Paola; Cfn Riviera del Brenta; Cfn Empolese; Cf Gramaticopolo; Cfn Finalese 
C. Boragni; Afn Fiumefreddese; Cf Dauno; Cfn Gemonese; Afn La Lanterna; Gf C. Gironi; Cf 
Lavagnese; Cfn Lonigo; Cfn Baracca; Cfn Martellago; Cfn A. Rospo; Cfn Mazarese; Cf Peloritano; 
Cfn Mestre; Uf Lombarda; Cfn Monfalconese; Cfn Monselice; Cfn Noale; Cf Panormos; UF 
Siciliana; Upis; Cfn Pattese; Cfn Neapolis; Cfn D. Alighieri; Gfn Dlf Reggio Calabria; Cf Rhodense; 
Afi Roma; Ccfn Roveretano; Cfn G. Bodoni; Cfn Sandonatese; Cf G. Marconi; Cfnh Savonese; Cf 
Baia delle Favole; Uf Ligure; US Collezionisti; Uf Subalpina; Cf Sloveno; Cf Vastophil; Afn 
Scaligera; Cf Puccini; Assp; AIF Massonica; Aicpm; Aida; Aim; Aisp; Asps; Asp FVG; Cifo; Cifr; 
Cift; Ufi; Uicos, Lcfi. Per un totale di 76 federate con 153 voti, più titolari d9incarichi federali senza 
diritto di voto, ovvero Annibale Rega e Domenico Iemma. 
 
1. Il Presidente Crevato-Selvaggi propone all9Assemblea di nominare Presidente dell9Assemblea 
Giulia Orlando, Presidente del Collegio dei probiviri e segretario Sergio De Benedictis; l9Assemblea 
approva all9unanimità. 
La Presidente dichiara valida l9assemblea, affermando che alcuni termini stabiliti dallo Statuto non 
possono essere considerati perentori; infatti, non si rinvengono nello Statuto articoli che determinano 
sanzioni in caso di mancato rispetto del termine e/o dell9inoltro della documentazione a corredo della 
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convocazione dell9assemblea. In ogni caso vi sono indicati gli strumenti per sollevare eventuali 
questioni nelle sedi competenti.  
La Presidente dell9Assemblea passa ai vari punti indicati nell9OdG.  
 
2. Il Presidente Bruno Crevato-Selvaggi ricorda come tutte le Federate siano entrate in possesso del 
verbale della seduta precedente e abbiano avuto modo di esprimere le proprie considerazioni a 
riguardo. Trova irrituali alcune considerazioni pervenute, senza precise richieste di modifica, e sulle 
quali evita di esprimersi. Non ci sono osservazioni da parte dei presenti. Il verbale della seduta 
precedente viene approvato all9unanimità. 
 
3. Il Presidente Bruno Crevato-Selvaggi illustra la propria relazione morale. 
Oltre a quanto già comunicato per iscritto, ritiene che gli obblighi che la Federazione ha verso le 
federate siano stati tutti osservati. Il rapporto con Poste Italiane è ottimo come potrà confermare il 
rappresentante di Poste Marco Di Nicola, che si è dimostrato sempre disponibile nei nostri confronti. 
Viene chiesto solo alle federate di osservare le poche regole per la richiesta degli annulli temporanei, 
come il termine di 60 giorni lavorativi per la presentazione della domanda. 
Cita come esempio dell9ottima collaborazione la questione del <foglietto aeronautica=.  
Con impegno ma con purtroppo poco successo si è cercato di ristabilire il rapporto con la Filatelia 
della Città del Vaticano; la situazione di stallo, anche se in via di ripresa, comporterà ancora disagi. 
L9impegno e l9attività continuano. 
Ottimi i rapporti con le Poste Magistrali dell9Ordine di Malta tanto che in occasione di Vastophil, per 
interessamento del presidente Giuseppe Galasso, si è avuta l9emissione di un francobollo che ricorda 
l9antica commenda di Vasto Aimone. 
La rivista federale <Qui Filatelia= ha recuperato i ritardi ed è apprezzata dagli abbonati.  
Per il nuovo sito, grazie all9impegno di molti è ripresa la pubblicazione aggiornata degli annulli 
speciali e sono stati pubblicati in pdf molti numeri di Qui Filatelia. Il Presidente si rammarica di non 
essere riuscito a mantenere tutti gli impegni per il nuovo sito e di essere in ritardo e assicura che farà 
del suo meglio per sistemarlo.  
Dal punto di vista social, la Federazione ha una pagina Facebook; è stata aperta una pagina Linkedin 
che sta dando ottimi risultati in termini di contatti.  
Collocazione in ambito internazionale della Federazione: Giancarlo Morolli ha lasciato il CD della 
Fepa per motivi statutari; la Federazione aveva candidato al CD Claudio Manzati, che ha vinto le 
elezioni contro altri due candidati. La Fepa ha chiesto alla Federazione di organizzare il Congresso 
2026. Appaiono del tutto fuori luogo e sinceramente incomprensibili alcune critiche espresse e 
allusioni alla scarsa considerazione che la Federazione italiana avrebbe all9estero. 
È stato preparato uno Statuto standard per le federate che vogliano diventare ETS, che rispetta quanto 
richiesto dalla legge; molte federate lo hanno chiesto ed è stato inviato. 
Continua l9attività di supporto verso le iniziative che ogni federata intende svolgere presso le scuole 
e la Federazione è sempre pronta a fornire materiale filatelico idoneo. 
In conclusione, il Presidente dichiara che il fatto che un piccolo gruppo di federate sia in contrasto 
con l9attuale dirigenza è naturalmente legittimo («si chiama democrazia») ma constata che le critiche, 
non entrando nel merito dei fatti e non presentando proposte concrete, non possono far nascere un 
dialogo costruttivo. Da parte della Federazione ed esplicitamente dal Presidente, la controparte è stata 
caldamente invitata ad intervenire l9anno scorso a Vastophil, come ospiti, ma l9invito non era stato 
accolto e non si era neppure risposto. Il Presidente è sempre aperto a proposte concrete e anzi le 
sollecita, non raccoglie e non raccoglierà provocazioni. 
Chiusa la relazione, si apre la discussione. 
Il consigliere Giuseppe Galasso che riporta la difficoltà avuta verso Poste Italiane 
nell9approvvigionamento delle vetrine per la mostra; sono poi arrivate 47 vetrine ma corredate solo 
di 20 gambe. Non è stato quindi possibile procedere con l9iniziale idea di dividere le bacheche tra 
mostra a concorso e collezioni ospiti. Si chiede di poter costituire come inizialmente previsto qui a 
Vasto un set congruo di bacheche per soddisfare le esigenze espositive. 
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Altra difficoltà si è riscontrata nella realizzazione dell9annullo temporaneo, il cui bozzetto, 
predisposto con largo anticipo, è stato oggetto di richieste di modifiche sulle diciture presenti, in 
particolare la posizione della data che si ritiene più opportuno posizionare nella parte superiore e 
porre nella parte inferiore la motivazione. Poste Italiane preferisce una collocazione diversa e quindi 
a tal proposito sarebbe bene poter avere da loro delle linee guida, da poter seguire, per abbreviare i 
tempi di realizzazione e realizzare bene l9annullo. 
Il Presidente Bruno Crevato-Selvaggi apprezza l9intervento del consigliere Galasso e precisa come, 
dati i buoni rapporti con Poste Italiane, lo scambio di informazioni sarà certamente possibile. 
La Federazione aveva proposto a Poste Filatelia la possibilità di preparare l9annullo presso l9ufficio 
postale viciniore; ciò permetterebbe una forte riduzione di costi evitando la realizzazione di una 
postazione fissa e la presenza di personale.  
Per quanto riguarda i quadri espositivi era stato raggiunto con Poste l9accordo di averli concentrati e 
in deposito presso i circoli di Bergamo, Vasto e Siracusa. Ma indubbiamente si tratta di quadri che 
nel tempo si sono deteriorati e che necessitano per gli eventuali spostamenti in altre manifestazioni 
di costi assicurativi e di trasporto. 
Su tutto questo viene chiesto l9intervento di Marco Di Nicola, direttore commerciale di Poste Italiane 
Filatelia, che saluta i presenti e ringrazia per l9invito il circolo Vastophil con il quale intrattiene 
cordialissimi rapporti, e riporta il suo pensiero. 
Sul problema delle bacheche precisa che quelle attuali si stanno usurando e sarebbero necessarie, per 
problemi di trasporto, vetrine più leggere; sarebbe comunque necessario che rimanessero allocate 
presso le tre sedi scelte ed evitare successivi spostamenti in altre località. Comunque Poste Filatelia 
sta programmando la realizzazione di nuove vetrine con nuovi materiali più leggeri e costi minori; 
entro fine anno si avranno prototipi. 
Per quanto riguarda gli annulli temporanei i problemi principali sono di tipo logistico. Ogni 
movimentazione di materiale filatelico richiede una assicurazione con dei costi che hanno raggiunto 
cifre di 450.000 ¬ annue. Le soluzioni possono essere tante; quella proposta dalla Federazione di 
effettuare il servizio presso un ufficio postale di zona, oppure evitare il trasporto notturno e far 
trasportare il materiale dagli stessi impiegati durante il giorno. 
Sulla realizzazione degli annulli lo scopo delle diverse diciture ha l9obiettivo di distinguere le 
manifestazioni delle federate con annullo gratuito da quelli a pagamento e quindi inserire nei primi 
la parola <mostra=. Ritiene che ci siano delle dinamiche da rispettare ma comunque resta a 
disposizione per ogni necessità. 
Il Presidente Bruno Crevato-Selvaggi apprezza l9intervento ritenendolo esauriente. Suggerisce che il 
problema sicurezza potrebbe anche essere un compito della federata ospitante; è fiducioso si possa 
arrivare ad una definizione del problema delle vetrine. Consiglia di prendere ad esempio quelle della 
Federazione filatelica francese, a suo parere le più funzionali. 
Ai voti, la Relazione del Presidente viene approvata all9unanimità. 
 
4. Il Presidente Bruno Crevato-Selvaggi presenta il bilancio, già ricevuto da tutte le federate. 
Conferma che è stato redatto da un commercialista di comprovata professionalità e fiducia; il Collegio 
dei Revisori ha rilasciato un verbale limpido e non ha rilevato eccezioni.  
Quindi può essere oggetto di considerazioni ma certamente non può essere definito «rozzo e 
primitivo». 
Il Presidente illustra le nuove modalità d9interazione con i Revisori: l9invio delle pezze giustificative 
avviene direttamente ad ogni spesa invece che a fine anno, e così il controllo è più comodo e più 
puntuale ed eventuali problemi possono essere risolti subito. 
Il 2024 di chiude con un passivo di 2.100 ¬, che si ritiene largamente accettabile e comunque è 
ripianato dagli incassi pubblicitari relativi al 2024 che sono stati incassati nei primi mesi del 2025. 
La realizzazione e la stampa di Qui Filatelia, i cui tempi di uscita si sono ormai regolarizzati, prevede 
un costo ritenuto congruo per tutti i servizi offerti anche alla luce di altri preventivi ricevuti. 
Prende la parola Maurizio Amato per conto del Collegio dei Revisori, e ne illustra la Relazione. Poche 
le considerazioni da fare; era stata rilevata una spesa che sembrava eccessiva per la realizzazione 
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della rivista, ma la considerazione viene meno dopo le precisazioni del Presidente. Sicuramente 
apprezzabile la tempestività nell9invio della documentazione contabile; i costi sono in linea con 
l9anno precedente e non si rileva alcunché di anomalo. 
L9Assemblea approva con tutti voti favorevoli e la sola astensione di Maurizio Amato. 
 
5. Su annulli e vetrine si è già detto e si continuerà in tal senso. 
Si porterà a compimento la migrazione al nuovo sito e si cercherà di mantenere una continuità degli 
eventi espositivi. 
Non sarà una priorità ma la realizzazione di grandi eventi nel prossimo triennio e la ricerca degli 
sponsor, necessari dato gli alti costi, verrà perseguita. 
Si continuerà a mantenere la spesa nei termini di come fatto sinora. 
Verrà stabilita la sede per la prossima assemblea; si attendono anche inviti delle federate. 
Il consigliere Vinicio Sesso ribadisce quanto sia importante il completamento del nuovo sito. Precisa 
che aver valutato il bilancio come «un lavoro rozzo e primitivo» (oltre che «di fanciullesca 
ingenuità») è altamente offensivo sia verso il lavoro di un professionista serio e competente sia verso 
i componenti del Collegio dei Revisori dei Conti. Criticare la Federazione per il fatto di non presentare 
sul sito una situazione aggiornata dei dati delle federate è alquanto strano visto che sono invece le 
federate (che sono tenute a farlo) a non comunicare il cambiamento dei loro dati. Necessario, inoltre, 
cercare altre federate che possano ospitare delle mostre nazionali, prevedendo anche aiuti economici 
da parte della Federazione. 
Il presidente Bruno Crevato-Selvaggi ricorda come l9inserimento dei dati delle federate sul sito viene 
effettuato da Nicolino Parlapiano attraverso schede compilate dalle federate. 
Il Presidente del CIFT Marco Occhipinti saluta i presenti e si congratula con il circolo di Vasto per 
l9ottima organizzazione dell9evento. Esprime il suo disappunto sulle considerazioni che circolano in 
questi ultimi mesi da parte di un gruppo che critica l9operato della Federazione, perché legittima la 
contestazione ma certamente non nel modo in cui viene condotta; scrivere mail chilometriche ed 
inviarle al mondo intero non ha alcun senso. Non si disconosce che sicuramente può esserci qualcosa 
che non va ma agire nel modo visto è assolutamente inspiegabile, quando poi tante lamentele non 
hanno alcun fondamento. È, alla fine, un problema di metodo. 
 
6. Varie ed eventuali. Il CFN Dauno di Foggia interviene con il Presidente Luigi Russo, che annuncia 
tra le sue attività quella della Fiera filatelica all9interno della manifestazione dell9Ottobre dauno, 
quest9anno dal 17 al 19 ottobre. Come ogni anno si ricorderà un importante avvenimento che a ottobre 
sarà il 140° anniversario della nascita del generale Francesco Rotundi, progettista della nave scuola 
a vela Amerigo Vespucci. 
Per la manifestazione, arrivata alla sua 47ª edizione, verrà anche quest9anno approntato da parte 
dell9Istituto Poligrafico Zecca dello Stato un foglietto erinnofilo. 
Il presidente Bruno Crevato-Selvaggi chiude con l9auspicio di avere in futuro la minoranza dissidente 
disponibile a collaborare fattivamente e in modo costruttivo. 
 
Non essendoci altro da discutere e deliberare la Presidente Giulia Orlando dichiara terminata 
l9assemblea alle ore 15,30. 
 
 
Il segretario La Presidente 
Sergio De Benedictis Giulia Orlando 

                                      
 
Genova-Bari-Venezia, 12 luglio 2025 


